



Salud

MINISTERIO DE TRABAJO
REGION DE SALUD DE CHIRIQUI
PLAN DE INTERVENCION 2015-2019

PROBLEMAS PRIORITARIOS	ACTIVIDADES DE INTERVENCION	META	INDICADORES DE RESULTADOS	PERIODO	ENTIDADES INVOLUCRADAS
Altos índices de desnutrición en las comunidades de extrema pobreza que conllevan a morbimortalidad sobretodo en población infantil.	Charlas informativas para promover los buenos hábitos alimenticios Ofrecer nutricremas a menores de 5 años, niños, mujeres embarazadas y adultos mayores con problemas de desnutrición Establecer un programa para entregar antiparasitarios y complementos multivitamínicos cada 6 meses	Disminuir considerablemente los porcentajes de desnutrición, evitando así el riesgo de morbimortalidad por deficiencia de micronutrientes en la población infantil y adultos mayores	Niños menores de 5 años con alto índice de desnutrición <hr/> Población total de menores de 5 años en comunidades de extrema pobreza x 100	2015- 2019	Personal del centro de salud Comité de salud MIDES Líderes de las iglesias Autoridades

<p>El aumento considerable en el número de adolescentes embarazadas en el Centro Educativo Victoriano Lorenzo</p>	<p>Promover la educación sexual y reproductiva, con miras a evitar los embarazos no deseados</p> <p>Promover el uso de métodos anticonceptivos</p>	<p>Crear sentido de responsabilidad en los adolescentes acerca de su salud sexual y reproductiva para evitar embarazos no deseados.</p>	<p><u>Número de adolescentes embarazadas</u> Población total del Centro Educativo Victoriano Lorenzo x 100</p>	<p>2015- 2019</p>	<p>Centro Educativo Victoriano Lorenzo Centro de Salud Asoc. De padres de familia.</p>
<p>Aumento de enfermedades de transmisión sexual en menores de edad y población adulta</p>	<p>Coordinar con las autoridades del colegio y escuelas, realizar sesiones educativas con miras a orientar a los adolescentes y la población en general acerca de las consecuencias y prevención de enfermedades de transmisión sexual tanto en las escuelas como en el entorno familiar.</p> <p>Elaborar Plan de docencia integrada a centros educativos en base a necesidades encontradas</p>	<p>Educación y orientación a los adolescentes y a la población en general para que puedan tomar decisiones acertadas acerca de su vida sexual y reproductiva.</p>	<p><u>N° de pacientes con enfermedades de transmisión sexual</u> Total de población x 100</p>	<p>2015-2019</p>	<p>Centro de Salud, Escuelas, colegios, Líderes de las Iglesias, Asociaciones de padres de familia</p>

Aumento de problemas de sobrepeso y obesidad en pacientes con enfermedades crónicas	<p>Brindar Atención Nutricional a pacientes con sobre peso y obesidad y/o con enfermedades crónicas.</p> <p>Dar sesiones educativas para que la población conozca la importancia de una alimentación saludable. Promover La práctica de ejercicios cardiovascular</p>	Disminuir de manera considerable los problemas de sobrepeso y obesidad en niños y adolescentes y pacientes con enfermedades crónicas	$\frac{\text{N}^\circ \text{ de pacientes recibiendo atención nutricional}}{\text{Total de pacientes con problemas de sobrepeso y obesidad} \times 100}$	2015-2019	Centro de Salud Organizaciones cívicas
Incremento de enfermedades gastrointestinales a causa de la deficiente distribución de agua potable	<p>Mejorar el abastecimiento de agua potable a través de acueductos rurales Charlas informativas para promulgar la importancia del agua potable</p> <p>Clorinar y desinfectar los pozos ya existentes.</p>	<p>Establecer acueductos rurales en comunidades a donde no alcanza el IDAAN</p> <p>Clorinar y desinfectar todos los pozos existentes</p>	$\frac{\text{N}^\circ \text{ de pozos clorinados y desinfectados}}{\text{Total de pozos existentes} \times 100}$	2015- 2019	<p>Centro de Salud Saneamiento Ambiental</p> <p>Juntas de acueductos rurales</p> <p>Grupos organizados</p>

- La necesidad de tener acceso a agua potable las 24 horas del día, ya que predispone a enfermedades como diarreas, problemas de parasitosis
- Una adecuada recolección de basura en todas las comunidades para evitar la propagación de enfermedades.
- Altos índices de desnutrición en las comunidades de extrema pobreza que conllevan a morbilidad sobretodo en población infantil.
- El aumento considerable en el número de adolescentes embarazadas
- Aumento de enfermedades de transmisión sexual en menores de edad y población adulta.
- Aumento de pacientes diabéticos
- Aumento de pacientes obesos que predisponen a morbilidad
- Deficiente cobertura de nebulización contra aedes en la población que conlleva a brotes de dengue
- Contaminación del medio ambiente por productos químicos provenientes de talleres (ebanistería, mecánica, pintura), agroquímicos entre otros, que afectan la salud (asma, EPOC)
- Deficiencia en el sistema de recolección de basura, que conlleva a la quema, lo cual produce aumento de pacientes con enfermedades respiratorias.
- Incremento en los pacientes con problemas de dislipidemia, hipertensión.
- Aumento de enfermedades dermatológicas por contaminación de las aguas sobre todo en los bolsones desprotegidos.
- Mucha deserción a la asistencia de vacuna por parte de los padres, que genera enfermedades en los niños.